Dirigido y editado por el CENTRO VERDAD Administrador LUIS CARTIN G.

# NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Núm. 325

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

Suscripción mensual

¢ 1.00

Teléfono 438

República de Costa Rica

Año II

San José, jueves 6 de diciembre de 1917

América Central

# Parece que Rumanía intenta celebrar la paz con los imperios centrales

## El Cardenal Amette candidato a la Academia Francesa

WASHINGTON, 4. - Martin, jefe de la mayoría, manifestó que el Sena do está pronto para declararle la guerra a Australia. La declaración probablemente será redactada por el Depar tamento de Estado. Se espera algún debate, pero no mayor oposisión.

PETROGRADO, 4.-Informe of cial ruso. - Después de haber capturado a Mohilov, Krylenko arrestó a Dukohin y le arrojo al tren, matándo

LONDRES, 4. - Informe oficial inglés.-Durante la noche la artillería del enemigo se mostró muy activa en el frente de batalla de Cambrai, en la vecindad de Douoon y Moeuvres. No hubo movimiento, de parte de su in fanteria. En el resto del frente nada digno de mencionarse.

AMSTERDAM, 4. - Según noti cias recibidas de Berlín, se circulan en el Reichstag rumores de que Ruma nía ha sondeado Berlín y Viena respecto a las condiciones del armisticio y de preliminares de paz.

WASHINGTON, 4 .- Se ha nom' brado a Augusto Phillips, Ministro de los Países Bajos en lugar de Raport. Este Gobierno le ha renunciado perso: na grata. Llegará en enero.

PETROGRADO, 4. - Krylenko telegrafió que el Estado Mayor que había rehusado reconocer al Boíshiviki, ya se rindió.

LONDRES, 4. - Despacho de Amsterdam por vía la Exchange Te legtaph Co. dice que el armisticio se Se ha publicado en los Estados Unidos la lista negra de la América Latina

ha firmado entre Rusia y Alemania en el Cuartel Gral. de Leopoldo. Será válido por espacio de 48 horas. Se in forma que está pendiente una batalla entre los cosacos y destacamentos de la Guardia de Petrogrado al mando de Krilenko en la vecindad de Vitabsky. Según comunica un despacho de Krilenko los cosacos están concen trando sobre los flancos y por reta. guardia de la fuerza de Krylenko. Se informa circunstancialmente que Korniloff ha logrado evadirse. Esto suce dió la noche del lunes.

LONDRES, 4 - Despachos de Co. penhague recibidos por vía de la Ex Change Telegraph dice que durante los últimos pocos días se ha recibido informe de que varios barcos Noruegos han sido hundidos por submarinos. Hasta la fecha Noruega ha perdido 800 barcos de esta manera; la prensa noruega dice que los nuevos y poderosos barcos han sido hundidos sin dejar rastro.

PARIS, 4.-El Congseso de Mi neros trató el asunto del aumento de los salarios La conferencia Inter Aliada prosiguió sus labores. Lloyd Geor ge regresó a Londres.

En una ciudad de la zona de gue.

rra el Gral. Pershing organizará una escuela de guerra americana en que enseña á los métodos) de estrategia y táctica moderna. Venizelos entregó a Foch la gran Cruz de la orden del Salvador, Se asegura que el Cardenal Amette es candidato para la Academia Francesa. La colonia Rusa de Niza envió a Poincare una protesta contra la paz por separado negociada por traidores y usurpadores y agradecien do a la Entente por haber rehusado entrar en relaciones con los gitado res. Terminan apelando al pueblo ru so reaccione contra los anarquistas suplicando a los soldados rusos salvar el honor de la patria.

NEW YORK, 4.-Comunica ei corresponsal en el Cuartel Gral. Italiano que la actividad del enemigo está to: mando la forme de manifestaciones de parte de la artillería seguidas por fuego de riflería preparatorio, pero es to no es de carácter tan concentrado como de costumbre cuando se resuel. ve atacai con vigor, hacen manifesta ciones con el objeto de cubrir los mo vimientos de otros puntos.

ROMA, 4.-Inf. of. Italiano. Los ataque del enemigo rechazados en todas partes

PARIS, 4.—Anuncia Pichon que la conferencia Interaliada se acordó establecer un comité interaliado na

WASHINGTON, 4 -El tribunal industrial de guerra ha publicado una lista negra que contiene mil seiscientos nombres de personas, casas de comer. cio y corporaciones en La Latina A mérica.

LONDRES, 4 - Dice el Manches ter Guardian que una reunión de los caudillos liberales que están en opo sición al Gbno. y a que asistió Mr. Asquith se mostró enteramente favo rable a la carta de lausdowne.

Notas breves

Se han hecho varios nombramien tos de empleados en el ramo de Co rreos. Si con ello mejorara el servicio..

Nuestro buen amigo don Miguel Obregon L. fué nombrado Jese de la Contabilidad Escolar, departamento que será debidamente organizado pa ra que rinda un servicio eficiente. A nuestro juicio, la sola presencia del Sr. Obregón en el cargo para el cual se le nombró, es garantía bastante de que el orden y buena organización previ ecerán en tal oficina.

El brequero Carlos Díaz, del Ferro carril al Pacifico, sufrió una fractura en la pierna derecha cuando se hacía un cambio de carros en la estación de Orotina. Ingresó al Hospital de Sn Juin de Dios.

Tiene el Congreso Obrero la intención de pub icar un periódico que sea el exponente de sus propositos bené. ficos en pro de las clases trabajado. ras.

La Directiva de la Asociación Mé dica de Seguros de Vida y Socorro Mutuo fué reelecta en la última asamblea.

Se dice que entre las reformas que el Ejecutivo someterá relativas a las Leyes de Tributación, se cuenta el proyecto de gravar a las instituciones bancarias del país con el 10% de im puesto sobre sus beneficios anuales.

· Procedente de Guanacaste llegó don Otoniel Monge, a quien saluda-

Un grupo de amigos obsequiará con una cena al señor don Francisco M. Núñez, con motivo de trasladar su sesidencia al puerto del Pacífico

Procedente de San Rafael de Here dia, estuvo entre nosotros el Presbíte ro den Rafael Camacho.

Don Adolfo Blen está ensayando los trabajos de teatro infantil que se estrenarán en el Teatro Variedados el próximo martes 11 del corriente.

Se dice que a fines de mes llegará al país don Lincoln G. Valentine.

Hemos tenido oportunidad de ver un precioso album hecho en los talleres de la casa Lehmann que habla muy alto del adelanto de las artes del libro en Costa Rica.

Preparan viaje a Santiago de Puris cal, don Juan de Dios Cortés y su Senora esposa.

Juan Bta. Chinchilla, Jese Político de I elevar la petición al Sr. Presidente. cantón de Puriscal.

De Puntarenas regresó doña Fran cisca de Echaverri.

Tuvimos el gusto de saludar al se nor Presbo, don Francisco Mendoza. quien llegó ayer de Santo, Domingo

En San Rafael de Heredia se hirió casualmente con un revolver la Srta. María Ruíz H.

# Una solicitud al Sr. Presidente

En la última sesión celebrada por el Congreso Obrero, el representante del Centro Social de Tipógrafos, don José B. Porras hizo moción, para solicitar del señor Presidente de la República, el que se levante la pena disciplinaria que se les impuso a los músicos de la Banda Militar de esta capital.

Esa moción fué acogida con la ma yor simpatía y se procedió a nombrar Regresó de San Carlos el Sr. don | una comisión que estará encargada de

#### El Congreso Constitucional continuará en sesiones secretas

Ayer el Congreso estuvo en sesión secreta, tratando de la moción del diputado Acosta.

Sabemos que el Congreso las discusiones sobre ias reformas a las Leyes de Tributación las hará en sesiones privadas.

PETROGRADO, 4. - El Soviet ha informado a la Unión de ferroviarios que los aliados están negociando un plan para dar a Rusia el derecho de firmar una paz por separado. Hoy se anuncia el establecimiento de una república tártara en Crimea.

ESTOCOLMO, 4.-Camilo Humans secretario de Socialista Interna cional quien se encuentra actualmente en Gothemberg dice que la guerra tie ne probabilidades de prolongarse por muchos meses debido a los recientes acontecimientos en Rusia. Deplora estos acontecimientos pero agrega que aun en el caso que Alemania pudiera retirar todas sus fuerzas del frente O riental, le faltaría el material y supe rioridad necesaria para vencer la resistencia de los aliados.

LONDRES, 4.-Inf. of. Ing. Avi sa el Gral. Allemby, jefe de las fuerzas Británicas en la Palestina que la situación general no ha cambiado. Se efectuó combate en Berturelfeka en que tomamos algunos de los condados orientales ingleses; ejecutaron una irrupción contra el puesto Turco al sur de Naharaja, matando a capturan do toda la guarnición. Nuestros avio nes continúan el bombardeo de las comunicaciones turcas en la vecindad de Fulkeram.

BERLIN, 4 .- Oficial alemán.-Le tropa de Bodon tomó al asalto la Va querie, situada al suroeste de Cambrai, tomando 500 prisioneros.

ESTOCOLMO, 4. — El Ministerio de Relaciones Exteriores autoriza a sus representantes en el exterior para desmentir la noticia publicada en Pa rís y otras partes que la Legación sue ca en Petrogrado ha firmado y ofrece sus servicios como intermediaria entre e' Vo'shviky y Alemania. Agrega que

#### Por Limón sale mucho ganado

Algunos vecinos de Limón, nos han informado respecto a la exporta ción de ganado por aquel puerto Precisamente en uno de estos días se despachó una partida grande con destino a Estados Unidos.

Nadie podrá negar que la exportación del ganado afecta de manera honda el problema de la carne, que ha llegado a una crisis alarmante.

Así como al destace de vacas aptas para la reproducción, se debiera gra var con un impuesto prohibitivo la exportación del ganado.

#### Próximamente circularán los "cincos"

De hoy a mañana comenzarán a trabajar los troqueies de la Casa de Moneda para sacar cincos y más cin-

Hablando con el señor Gobernador nos há informado que irá a acuñar polo menos doscientos o trescientos colones diarios en cincos.

Así, pues, dentro de pocos días veremos las nuevas moneditas que tan to se esperan en el comercio y en el pdblico en general.

su Ministro en Rusia acusó recibo de la nota respecto del armisticio, de común acuerdo con los demás neutrales, pero que esto constituye un mero ac to de cortesía sin implicar el recono cimiento de los Leninistas.

NUEVA YORK, 4. - Despacho de Venecia para el «Evening Sun» avisa que los tres puentes que el enemigo ocupaba para abastecer sus tropas en el bajo Piave, han sido des' truídos por un monitor británico, cuyo cañón de gran calibre dispara con notable exactiud a una distancia de 18 mil varas. Los puentes estaban si tuados a 200 varas el uno del otro. Uno de ellos fué construído de calicanto. Los otros no medían más que tres varas de ancho. Sobre estos escasos blancos el monitor colocó cinco proyectiles en un total de siete dispa-

LONDRES, 4. — Despachos de Delhy fechado viernes avisa que el Go bierno de la India ha abierto créditos en rupias a favor del Banco Federal Rezerve de New York para cubrir las compras de guerra en los Estados U nidos Dice el Dayli Bhress que Adison ministro de Reconstrucciones ha sido nombrado ministro de Salud Pú blica, este señor espera conseguir antes de la pascua de Navidad autoriza ción parlamento para poner en opera ción su proyecto verdaderamente revo lucionario de nacionalizar la profe ción médica, el cual significa que todo residente del Reino Unido único goza rá de asistencia médica gratis.

Con respecto a esé proyecto, Lloyd George opina que ya es tiempo de que nadie debe privarse de la mejor asistencia médica por falta de recur sos o por caridad.

#### Hecho de sangre

Entre algunos hechos de sangre que se han realizado en la capital, regístrase el de la niñita Bienvenida Morales, herida por una mujer de color.

Según informes, la negra guardaba algún rencor a la madre de la peque ña, lo que dió origen al hecho brutal.

La negra, aprovechindo una ocasión propicia, arrojó un ladrillo, a la cabeza de la niña, produciéndole una herida grave.

Inmediatamente se presentó en el lugar del suceso la policía, deteniendo a la brutal negra.

#### Personales

Atento saludo presentamos al Pho. don Gabriel Arroyo, que procedente de Grecia se er cuentra entre nosotros.

-De Heredia vinieron las señoritas Argentina Alvarado y Marta Dittel. -Se haya ya restablecido de la enfermedad que lo tuvo en cama, nuestro amigo don Juan R. Sanabria.



Este Unquento es refrescante y curativo.

Mnestras gratis poeden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis di Lawrence Co., Nueva York.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# El problema de las subsistencias

Un aumento y una disposición que se imponen

saciedad que el problema del encarecimiento de las subsistencias quedaría resuelto si los salarios o sueldos que se pagan actualmente se aumentaran en la proporción que los cambios suben; proporción que, como ya dijimos en nuestra publicación anterior la esti mamos en un 75%, suponiendo que el cambio no excediera del 500º/o y tomando por base o punto de partida el tipo de cambio del 25% que sué el de hace un año y meses. Al señalar el medio eficaz de solventar la crisis que nos embarga, no pretendemos exigir de los patrones el 75% de aumento sobre los sueldos o salarios, de los empleados, obreros y peones, pero sí un 30º/o que conceptuamos de equidad, pues, debemos tomar en cuenta que ciertos elementos de nues

Ya hemos demostrado hasta la ! tra vida no han sido afectados en el alza de los cambios. Llevando a la práctica la aparente exigencia que dejamos expuesta y cerrando las puertas a la exportación de ganado, cereales y otros articulos indispensables para nuestra subsistencia, habremos obte nido nuestro capital propósito.

Los medios que aconsejamos para conjurar el peligro que entraña la presencia de esta espantosa crisis, nos parecen los más factibles de llevarse a efecto con halagadores resultados, si los llamados a tomar la iniciativa no se muestran sordos a nuestros clamo res continuos.

Los instantes apremian y urge llevar el alivio a los miles de hogares que sufren en silencio las torturas crueles de esta precaria situación.

LUCIANO.

#### Una carta como debieran escribirse MUCHAS por MUCHOS en estas difíciles circunstancias

San José, Costa Rica, 29 de No viembre de 1917.

Sra. doña Amparo de Zeledón.

Presente. Señora de todo mi respeto:

Hace algún tiempo me prometí de dicar el cinco por ciento (5%) de las utilidades en mis negocios o de cual quier suma que llegará a mi poder en

concepto de extraordinaria; al auxillo de los pobres y menesterosos.

En tal virtud, habiendo recibido una pequeña suma inesperada, empiezo a poner en práctica mi promesa, dedicando diez colones (& 10.00) a la benéfica institución "Casa de Refugio" que según mis noticias no anda muy sobrada de fondos, para que usted los dedique a lo que juzgue más conveniente dentro de aquella casa, pero si le fuera posible le agradecería dedicara esa pequeña suma a comprar algún extra para la comida del día de Pascua de Navidad.

Le pido eso, pues en ese día tan

memorable para la Humanidad, es cuando más necesitamos endulzar la vida de los que pasan por la terrible pena de haber perdido a sus padres en su más tierna edad

Usted perdonará respetable señora, que no firme esta carta, pero soy de los que siguiendo al pie de la letra la palabra del Divino Maestro, entienden que al hacer buenas obras, la mano izquierda, no debe saber lo que hace la mano derecha.

Siga usted su buena obra como hasta aquí, y no dude del éxito, pues la buena semilla, tarde o temprano da buenos frutos y aunque algunas veces no podamos saborearlos, no por eso vamos a desmayar, sembremos pues el bien siempre que tengamos ocasión, y con eso gozarán los buenos y sufrirán los espíritus egoistas que todo les pa rece poco para gozar ellos solos de los bienes terrenales, obra de toda la Humanidad.

X. X.

#### SE VENDE

una casa en la parte alta del Barrio Amón, esquinera, 50 varas al norte de la habitución del Licdo. Astúa Aguilar, compuesta de sala, cuatro dormritoios, baño y lavatorio contiguo al dormitorio contra temblores, comedor, cocina, cuarto de servicio, dos excusados de agua jardín y patio pequeños.

Informes en estas oficiras o Apartado 323.

El martes zarpó para Nueva York el vapor Zacapa, llevando un cargamento de 29.758 racimos de bananos, 200 sacos de cacao y 487 de café. También zarpó el vapor Limón llevan do 24.425 racimos de bananos y 22 cajas de naranjas.

En el mercado le fué robada una canasta con víveres a la señora Rosen da Naranjo.

El autor del robo fué un muchacho que se ocupa de llevar "diarios" a las casas.

Ayer chocó el coche que guiaba Alfonso Madrigal, contra un poste del alumbrado eléctrico.

Resultó golpeado el cochero, quien además se quebró una pierna.

La policía persigue activamente a tres sujetos, desconocidos, sobre los cuales existen indicios de que sean autores de varios robos, cometidos últimamente en esta capital.

En Zarcero fué encontrada una niñita ahogada, en una acequia. Es hija de Carlota Piedra.

Según parece, la menor murió cua tro horas antes del hallazgo.

Se nos informa que el pan se encarecerá más en el mes entrante, debido al alza de la harina.

Si esto sucede, que Dios nos asista, porque ya no podremos comer pan.

En cambio los frijoles, artículo de primera necesidad, bajarán de precio en este mes. Sabemos que vendrán a nuestro mercado grandes partidas por los convenios que han celebrado varias personas con la Secretaría de Fomento.

Se nos comunica que la Sociedad Gimnástica de la Escuela Normal, tiene en proyecto organizar un macht de Basket-ball, que se jugará en La Sabana en uno de los días dd fiestas cívicas.

Eso sería un bonito número del programa de dichas fiestas.

Por un hecho casual, el joven Clodomiro Fuentes, perdió el ojo derecho. De un golpe le fué vaciado por completo.

Buen negocio es el que están ha ciendo algunos sujetos, pues los perros que se encuentran en las calles, los cojen y los venden a los campesinos.

Ya se ha tenido conocimiento de muchos de estos hechos, por quejas que han presentado los dueños de esos bichos.

En casa de Luciano Badilla, fué sorprendido un sujeto, en los momentos en que robaba algunas bombillas de luz.

Fué conducido a la prefectura.

#### Vida social

Estuvo entre nosotros el señor Go bernador de Heredia don Juan Maria Solera.

-Ha estado delicado de salud nuestro estimado amigo don Francisco Calderón Muñoz Deseamos resta blezca pronto.

-De Turrialba llegó don Enrique Carazo.

- Procedente de Cartago estuvo en esta capital el presbítero Margiaría.

-El estimado Doctor don Rubén Umaña se ha trasladado en asuntos de su profesión a las Minas de Aban-

-Para San Rafael de Heredia partió el Dr. don Rubén Castro.

-Se encuentra delicado de salud nuestro estimado amigo don Manuel J. Grillo, lo que sentimos de verdad.

-Se encuentra mejor el Lic don Marciano Acosta.

-Para Estados Unidos partió Fer nando Alvarado

-Se encuentra en esta capital pro cedente del Guanacaste, don Alfonso Salazar, Gobernador de aquella provincia.

-De Limón vino ayer don José M. Mata.

-Desde algunos días se encuentra enferma la señorita Angela Roig.

-Será operado en estos días don Saturnino Marin.

-Procedente de Heredia vino ayer a esta capital don Francisco Gutiérrez. -Continúa mejor de salud doña

-Llegó a esta capital procedente de Puntarenas don Teodoro Roiz.

Elisa de Chaverri.

rendimien Fábrica magnifico de la de Puente conla 0 0 pulverizada, mezclada al Contiguo blanca

partados

étonos

# Sección oficial

Cartera de Relaciones Exteriores

Se trasladó a Ginebra, Suiza, al actual cónsul de Costa Rica en Roma, don Viriato Figueredo Lora, para servir dicha plaza en aquella ciudad Cartera de Gracia

Se nombró en confinamiento en Santa Cruz, el resto de la pena que aún le falta por descontar al reo Abe-

lardo Araya Murillo. Se le rebajó la décima parte de la pena que le falta por descontar al reo Andrés Fernández Mora.

Se denegó la solicitud del reo Ma nuel Aymerich Garro, para que se le conmute en multa la pena que le fué impuesta.

Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifiquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

#### Sociedad de Economias de Guadalupe

La Directiva, en sesión del 29 de Noviembre ppdo., acordó el cargo a los Socios de las Defunciones de Rosa Ch. de Cabalceta y Flora Araya de Varela.

Eduardo Fournier Quirós San José, 4 de Dhre. de 1917.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El Secretario

**AEROGRAMAS** 

WASHINGTON. - El Presidente Wilson en su discurso al Congreso, recomendo la declaratoria de guerra a Austria Hungria, manifestando que por el momento no hacía igual reco mendación para Turquía y Bulgaria, pero que llegado el tiempo y las circunstancias, se tomaría la libertad de hacer igual insinuación.

WASHINGTON.-El Senador su plente Pittman, quien ocupa el puesto del propietario Keng, de Utah, presentó a la consideración del Congreso para declararle le guerra a Austría Hungria, Turquia y Bulgaria. Esta moción pasó inmediatamente a la consideración de la Comisión de Re laciones Exteriores del Senado.

WASHINGTON.—Lo siguiente es parte del discurso dirigido ayer al Senado por el Presidente Wilson: El pueblo ruso ha sido envenenado con las mismas falsedades que se han empleado para conservar al pueblo ale mán en el aire de los verdaderos a contecimientos. Este veneno ha sido administrado por las mismas manos. El único antídoto para esta clase de entoxicamientos es la verdad, y mis palabras en estos solemnes momentos no podrán ser menos claras y francas Ha parecido a mi deber y a mi con' ciencia, visto desde todos los puntos posibles de vista, al dirigiros estas de claraciones de propósitos y agregarles las interpretaciones específicas que me tomo la libertad de dirigir al Senado en enero. El arreglo final que ha de venir cuando la guerra se ter mine, tal como es lo expresé en ene ro: es que las naciones todas del mundo tienen derecho amplio no sólo al paso libre de los mares, sino también seguro e inmolestado acceso a esos anchurosos pases del mar, y cuando así me expresé, pensaba -y así mis mo pienso ahora— que no sólo las naciones pequeñas y débiles que necesitan de nuestra ayuda y contingente, sino también los grandes y poderosos países, y lo mismo digo de nuestros enemigos actuales y de nuestros aliados en la guerra. Así pensaba, y con tinúo pensando así de la misma Aus tria entre nuestros enemigos, lo mismo que de Serbia y Holanda. Solamente a precios muy elevados se puede obtener justicia y derechos iguales. Nos: otros en nuestro actual esfuerzo, bus camos cimientos permanentes y no temporales para la paz del mundo, y debemos encontrarlos a cualquier pre cio, sin temor ni cobardia. Si los de rechos del hombre han sido siempre un don preciado que el hombre debe conservar a todo trance, ¿por qué en tonces no empeñarnos en esta guerra de libertad y de justicia hasta obtener un victorioso fin? Debemos, pues, apartar con mano

vigorosa cualquier impedimento que se nos atraviese en el camino del éxi to y victoria, y debemos al mismo tiempo hacer todos los arreglos legales para que con la ley nos facilitemos todos los usos libres y completos de la capacidad total y fuerza de nuestra nación como una unidad de combate. Uno de los principales embarazos que encontramos en nuestro camino es el de estar en guerra con Alemania, pero no con sus aliadas, y es por eso que muy intensamente me permito recomendar al Congreso que inmedia tamente declare que los Estados Unidos están en estado de guerra con Austria Hungría. Os extraña que esté fuera la conclusión del argumento del discurso que os estoy dirigiendo? No, no es así. És un hecho de inevitable lógica lo que se acaba de decir. Austria Hungria desgraciadamente en este momento no es la soberana de sus propios destinos, no es la señora de sus dominios, no es su propia directora, sino simplemente es la vasalla de la voluntad del gobierno alemán. Debemos encararnos a los hechos tales y como ellos son, y ejecutar nuestra defensa bajo tales circunstancias, sin ningún sentimenta ismo, sino tal como si estuviéramos considerando un áspero negocio. El gobierno de Austria Hungria no actúa

por su propia iniciativa, ni responde su actuación a los sentimientos y deseos de su pueblo sino simplemente como el instrumento de otra nación. Entonces, lógico es esperar, que no sotros debemos repeler la tuerza con la fuerza nuestra y considerar a los poderes centrales como uno solo. Si la guerra no se conduce en este sentido nunca podremos llegar a un fin victorioso. La misma lógica nos conduciría a declararles la guerra a Bulgaria y a Turquía. Ellas son más que los instrumentos de los que se sirve Alemania, pero son solo instru mentos y no están aún en el pase de nuestra acción necesaria. Debemos proceder siempre, en cual

quier lugar en que las necesidades de la gueria nos lleven, pero me parece que debemos ir sólo a donde prácticas e inmediatas consideraciones justi fiquen nuestro proceder y no dejarnos adormecer por otras consideraciones. Las medidas financieras y militares que se deban aceptar se iniciarán ellas mismas, con el mismo curso de la guerra, y tal como los acontecimientos y necesidades se vayan presentando; pero me temaré la libertad de proponer a vuestra consideración algunas o tras medidas de legislación que a mi parecer son de vital importancia para el soporto y continuación de la guerra y para poder libertar la totalidad de nuestras fuerzas y energias. Será necesario ampliar ciertos particulares que se refieren a la inmigración al país del mismo modo que en mi concepto es necesario crear un particular bien controlado y definidas relaciones con todas las personas que suelen a entrar al territorio de los Estados Unidos. De l mismo modo debe legislarse definiendo como una ofensa criminal cada violación dolosa de la preclamación presidencial relacionada con los enemigos extranjeros residentes en el país, y que fué proclamada en la sec ción 4067 de los estatutos revisados y estatuir castigos apropiados. En estas leyes deben incluirse tanto a hom: bres como a mujeres, a los que se aplican castigos apropiados. Lo mismo al referirse estas leyes a las limitaciones que deben sujetarse a los enemigos extranjeros residentes en ej país deberán inc'uirse tanto mujeres como hombres. Del mismo modo co, mo el tiempo va a transcurrirse, y hay extranjeros detenidos en los diferentes campos de detención que son alimentados y alejados por cuenta del gobierno, es mi opinión que las leyes que se dicten y las que me he p rmitido sugerir, que permita que los in fractores de las leyes pueden confinar se a las distintas penitenciarías y a o tras instituciones similiares en donde estos detenidos pueden dedicare a trabajar tal cemo lo hacen los demás criminales. Recientes [experiencias me han convencido de que el Congreso debe dar amplia aurorización al Gobno para arreglar los precios de los ar tículos de primera necesidad. La ley de la oferta y de la demanda, siento el decirlo, ha sido reemplazada por la ley de desencadonoda ambición y egoismo.

En tanto de que hemos podido eliminar a los acaparadores de diferentes ramas de los productos más necesarios para la subsistencia, andan aún acapa radores de otros artículos, que impunemente se desenfrenan aprovechando la oportunidad de extorcionar al pueblo.

Los agricultores, por ejemplo, se quejan con demasiada razón, que mien. tras que las leyes que regulan los precios de sus productos alimenticios hacen mermar sus entradas y rentas, ningún freno se ha puesto sobre otros artículos que ellos mismos deben com prar, y quejas militares se oyen en todas partes. Es necesariamente imperativo que se le de consideración importante al uso completo de las fuerzas hidráulicas del país y también la consideración al económico y sistemático desenvolvimiento de los recursos naturales de la nación y que las fuerzas

naturales que aún no están bajo el coatrol del gobierno federal sean refundidas en él inmediatamente y puestas en estado de producción den tro del más corto tiempo. La opresora necesidad de tales medidas de legislación se hacen más palpables diariamen. te. Las leyes propuestas en las sesiones pasadas que se referían a la regu lación combinada de nuestros exportadores, para hacer factible y más efectiva la organización de nuestras exparraciones y metódicas las compensaciones, deberían ser consideradas por cualquier medio posible durante las actuales sesiones. Algunas leyes adicionales, podría el Congreso emitir relacionadas con la cooperación y las operaciones de los sistemas de ferrocarriles del país, pero si las circunstancias lo demandan, ya me referiré sobre el particular y ampliamento en otra ocasión.

Si algo se ha olvidado en mi dis curso que pueda hacerse para la conducción más efectiva de la guerra, el propio consejo de los representantes del país lo sustituirá, y de lo que si estoy perfectamente seguro es que en las sesiones presentes del Congreso vuestra atención y energía total se concentrarán en determinar la manera más vigorosa, rápida y feliz de proseguir el gran trabajo de ganar la guerra.

Nosotros podemos hater esto con todo celo y con gran entusiasmo, porque sabemos perfectamente bien que esta guerra es para nosotros una gue rra de elevados principios, jamás ba sada en ideas de ambición egoísta, es poliación o conquista. Y es porque nosotros sabemos, y así lo sabe todoel mundo que nosotros hemos sido forzados a entrar en la guerra para sal. var las instituciones sean corrompidas o destruídas. El proposito de los po deres centrales apunta directamente el corazón de nuestras instituciones y de nuestras creencias, demostrando en sus métodos de guerrear, ultrajando todos los principios de humanidad, y desco nociendo las mas elementales naciones de caballeroso honor. Su intriga, llevada hasta los campos prohibidos de la decencia, ha corrompido el mismo pensamiento y el espíritu de muchos de nuestro pueblo. Su servicio diplo mático y secreto ha buscado por to dos los medios la manera de desintegrar nuestro territorio, y han llegado hasta pretender por medios bastardos la ruptura de la Unión de los Estados Unidos. Nuestra seguridad habría llegado a los límites de su fin, nuestro honor habría desaparecido mancillado para siempre y menospreciado si per mitieramos el triunfo alemán. Ellos están deseando la existencia verdadera de la democracia y libertad, y es por esto que esta guerra es para nosotros una guerra de ideas elevadas, desinte resados propósitos, que el puebio de todas las naciones abrazará en unisono para vindicar juntos los derechos del hombre, guerra que significa la perser vación de nuestra nación y de todas aquellas que participan de nuestros principios, razón por la que debemos interesarnos doblemente por el triunfo teniendo en mira solamente lo que es justo e irreprochable tanto para nues tros enemigos como para nuestros a migos, y de este modo el arreglo final será inspirado en motivos de igualdad.

Por todo esto podemos nosotros combatir, pero por nada que sea menos noble y digno de nuestras tradiciones. Estas fueron las razones que nos arrastraron a la guerra y por las que combatiremos hasta el último momento. He expresado francamente mi sentir, porque deseo que el mundo conozca que aun en el ardor y fragor del combate y cuaudo nuestro único pensamiento está en llevar la guerra a un fin victorioso, no hemos olvidado

## OFICINA DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL A VISO

NUEVA ERA

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raices, tanto urbanos como rústicos, que en las Oficinas de los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la República, se encuentran las fórmulas oficiales y las instrucciones detalladas para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces, como de los ganados que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad y otra especial para declarar los ganados de cada finca.

Todos las declaraciones deberán estar hechas antes del 15 de diciembre próximo.

Tanto los Jefes Políticos, como los Agentes de Policía tienen instrucciones para entregar a los propietarios las fórmulas respectivas y para ayudar en la redacción de ellas a quienes lo necesiten.

San José, noviembre 22 de 1917.

Agradecimiento

Cornelio Chaves Monge hace pú-

blico por este medio su infinito agra

decimiento al muy competente Doctor

Quirós, que curó a su esposa doña

Engracia Chaves Rojas de una fiebre

puerperal que la tenía al borde de la

San José, diciembre 5 de 1917.

Necrológica

existir en uno de estos días el joven

don Ricardo Guier Alvarado muy

apreciado por todos sus familiares y

Al consignar la triste noticia, for

mulamos nuestros votos de condolen-

cia para sus señores padres don Jorge

Guier y doña Lola Alvarado de Guier

y a sus demás familiares en general.

En la ciudad de Cartago dejó de

# ningún ideal de principios por el cual el nombre de americano ha sido teni do con honor en todas las naciones del mundo y por el cual la gran generación de nuestros antepasados lucha sangrientamente. Ha llegado el momento más supremo de nuestra historia, los ojos de nuestro pueblo han sido abiertos y el pueblo mismo ve la mano de Dios extendida sobre la nación entera. Espero que el favor de Dios de quien he sido un devoto creyente, haga resplandecer los dere chos de su propia justicia y merced.

#### Nícolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

#### Vapor en puerto

Puntarenas, diciembre 5 de 1917. Hoy a las 7 a. m. fondeó el vapor norteamericano «San Juan» de 1308 toneladas, procedente de San Francisco de California con 20 horas de mar de San Juan del Sur. Tripulantes 60. Capitán: Dunnig y consignado a Felipe J. Alvarado. Pasajeros: Rosa Lamas, Halda Lamas, Arnalda Lamas, Lucas Raúl Chacón, Francis co Guerra, Ernestina Guerra, Emilio Gómez, Leonidas Guerra, Alberto Orozco, Carlos Lamas, Rafael Ramí rez M. y José Miguel Bonet. Carga: 73 bultos. Correspondencia: 18 sacos y 6 paquetes.

El Cap. de Puerto, M. LEGER.

#### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Por qué no es usted suscritor de nuestra

# Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; él mejor que nosotros le explicará los venjosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

#### Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 =:=

JAIME TORMO -:-

-:- Teléfono 664.

Avenida Central; entre la Relojeria Siebe y la tienda «La Elegancia» - SAN JOSE

# Administración General de Licores

#### AVISO

Del 1º de Diciembre próximo en adelante, el precio del Vino de Marañón será como sigue:

Ventas por menor:

De 1 a 9 litros..... & 1.10 cada uno. Vnteas por mayor:

Las ventas por mayor sólo sd harán a cambio de tiquetes comprados en la Administración Principal de Rentas nacionales, y no se atenderán pedidos por fracciones de 10 litros.

Los precios arriba consignados, se entienden sin envase.

Administrador General.

M. G. ESCALANTE

#### I as agreement absence has not

Las agrupaciones obreras han estado celebrando reuniones importantes en que tratan asuntos de actualidad.

La campaña de los obreros

En una de sus últimas reuniones acordaron celebrar un gran mitin el domingo próxímo, y al cual concurri-

rán casi todos los obreros capitolinos. El mitin revistirá todo carácter de gran seriedad.

Se pronunciarán algunos discursos y luego se hará el gran desfile por las calles.

Para esto, han solicitado el respectivo permiso, el cual les ha sido concedido.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede confiar en las PILDORAS DE DA-VIS PARA EL HIGADO para corregir este estádo. Envasadas en frasquitos de uso práctico y resultados seguros.

#### La Geisha

La confiteria y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS,

TES, CAFES Y CHOCOLATES.

#### Cosas que chocan

Los que no cumplen con su deber. Los hijos que faltan al respeto a sus padres.

Las personas que se alaban a sí mismo.

Las conversaciones inoportunas.

Las gentes que llevan perros a la Iglesia.

VENDO un solar para construir, de un octavo de manzana, situado en distrito del Hospital en la población que se formó en la finca de don Bernardo Soto.—Vidal Quirós.

#### DR. L. BEECHE

OFICINA: Frente à la Segunda Sección de Policía.

VINO PARA CONSAGRAR

#### NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

# La Libreria Lehmann —(SAUTER & Co.)—

en su quevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la Venta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.

Almanaque Bailly-Bailliere y almanaques esfoliadores.

Visite Ud. esta casa

A MARINA Acaba de recibir aceitunas españolas MANZANILLA fruto selecto que vende a § 1.50 la libra.

Manzanas CALIFORNIA a 60 cts. libra. - Frutas SECAS de varias clases. - Cigarrillos CHUECOS deliciosos, frescos, baratos, elaboración especial de Guatemala, y otros muchos artículos escogidos que ofrece a los más bajos precios de plaza. Visite Ud. La Marina. - EDUARDO CASTRO SABORIO.

#### Notas de Punta enas

Don Pedro Nolasco Gutiérrez

HACE SABER A TODOS

que su almanaque para el año 1918, con todos los datos de los fenómenos

MOTA-Atendiendo a los deseos de muchas persouas, he puesto este año, antes del Santo de cada

Pidanse los afamados y exquisitos puros de

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R

AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE".... ELÍAS VARGAS M.

La Valenciana

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concer-

Compre aquí el calzado para sus niños.

Distribución de esquelas a toda hora del día o la noche

Carlos Mora Poveda

100 varas al oeste de "La Tempestad". - Teléfonos 14 - 159

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

cería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigera-

doras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejo

res materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz

Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua

Almacén-Tienda de Novedades

MAX° KEPFER

general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo aprecios mó-

dicos como Abanicos, Cintas, Encajes. Joyería falsa, etc., Pasamaneria, Puntos,

Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas,

Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase,

Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinctas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará pleramente satisfecho.

Tiene el gustó de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en

potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cerve-

niente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

"LA ZARAGOZANA"

día, la inicial que indica el color del ornamento para la celebración de la Sta. Misa.

Los pedidos pueden hacerse a la Librería Lehmann (Sauter y Cº) donde

Puerte de la Barranca,-En la pre sente semana quedará terminado el puente de madera que está construyendo el señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico sobre el río Barranca, y al propio tiempo se reanu dará el tráfico directo entre este puer to y la capital. Este vecindario agradece altamente a don Guillermo Tinoco el empeño que se ha tomado por la construcción de esa obra que tanto interesa a la Nación y a Puntarenas en particular.

Gobernador .- Completamente res' tablecido de la dolencia que lo tuvo en la capital por algún tiempo, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro Gobernador don Juan Bafael Gorzález R., y al saludarlo le dijimos: «Conque Ud. quería abandonarnos, según leimos en "La Información" hace pocos días?»

«No señor, nos contestó el señor González, esa noticia es absolutamente falsa», y entonces nos hemos pues to a reflexionar sobre la versión que nos ha dado un industrial muy impor tante de esta localidad sobre las noticias de dicho periódico; dice él: que toda noticia que se lea en "La Infor-

tiene el depósito general.

TELEFONO 280

Avenida Central Este

(Antigua de Cuesta de Moras)

que se sucederán en el año, ya está a la venta.

PRECIOS: 100 Ejemplares & 20.00

macion", debe interpretarse completamente al contrario de como ella aparece escrita.

Verano.-Por este lado ya está completamente establecido el verano y según parece este año será muy visitado el puerto por las familias del interior porque ya se nota mucho movimiento de pasajeros diariamente.

Baños Municipales - Será este el primer año que los visitantes de Puntarenas encontrarán servicio de restaurant y otras muchas comodidades en estos baños, pues el contratista Sr. Aroya le está haciendo una gran reforma que los hará mejorar en gran parte.

La cantina estará a cargo de un ex perto en la materia, las cenas serán atendidas por un hábil culinario ex tranjero que se ha hecho venir con tal fin y las escalas para bajar a los baños de natación están completamente tapadas para que las señoras no sean vistas por los curiosos al bajar. En fin la estación veraniega en ningún lugar se pasará más agradable que en Pun

Puntarenas, 3 de Diciembre de 1917.

APARTADO 403

#### El Doctor Casasa

Procedente de la región del Atlantico donde permaneció varios meses en el ejercicio de su profesión, ha regresado a esta capital el Dr. Casasa, reputado médico de la Facultad de Barcelona, graduado en 1896 e incorporado a la Facultad de Costa Ri' ca en 1912.

El Dr. Casasa es especialista en el tratamiento de las enfermedades del higado, estómago, riñones, nervios y del corazón, así como en casos de cirugia.

La tuberculosis, ssma y en general las afeciones de las vías respiratorias las trata con gran éxito por medio de su específico Adelaceel, ya bien co nocido y generalizado en el país.

Nos informa el citado Doctor que muy en breve emprenderá una gira por Atenas, Grecia, San Ramón y o tras poblaciones de la provincia de A. lajuela, proporcionando así ocasión propicia a todas las personas que deseen a gun tratamiento eficaz en las dolencias enumeradas.

Como la noticia reviste gran interés para nuestros lectores en esos lugares, nos apresuramos a comunicársela por este medio.

en las drogardas. Se esque verbales descriptivo escrito per un Doctor el sobel-



El primer pensamiento c'aufrir una contusion, torcedura o herida del ería ser Painkiller de Perry Davis. Vendulo por cerca do un siglo como linimento. Aplicado par-medio de un vendajo himedo investamente alivia, reduce la him la zon dolor. Deventmen frascos pe prones a see des en todas las Farmacias y Drog-

#### PILDORAS DE DAVIS PARA EL MIGADO

alivian y curan mu. lus siutomas alarmantes moducidos por un sistema desenidado. Las principales son Bigado Terpe Billiusided Estrenimento

#### Athenea

Recibimos el número 5 de esa revista, correspondiente al 15 del pasado mes..

Su material o valioso y ameno.

#### Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San J. sé.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m. TELEFONO 224

#### SE ALQUILA

una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardin y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corre dor interior, patio y buena cañeria.

Informará JORGE ESCALANTE.

#### LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y li. cores, 300 varas al Sur de la Botica

Permanente surtido de víveres fres

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

#### Fueron descubiertos tres ladrones que desde hacía días venían cometiendo robos en una tostelería

En la tostelería y pastelería del Sr. 1 Constantino Navas, se venían come tiendo robos de tosteles y otras golosinas, pero hasta la fecha no se había podido dar con los ladrones.

Estos se robaban por ahí de cinco a seis colones diarios en comestibles.

Intrigado el señor Navas por estos hechos, vigiló por fuera su tienda varias noches, pero no veia a nadie que

go al dia siguiente le faltaban tosteles por valor de las sumas indicadas.

Entonces decidió vigilar en el inte ricr, y antenoche, poco después de me dia noche, vió que tres individuos des: de un local contiguo, se introdución por una abertura de un tabique, y se dieron a la tarea del latrocinio.

Uno de ellos pudo ser capturado, logrando escapar los otros dos, que se introdujera al interior, y sin embar- I pronto caerán en manos de la pelicia.

## Atención beneficiadores!!

El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnifico cáñamo. También ha l'egado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

San José Costa Rica Calle Central lado sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO** 

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

#### Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

#### EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche Teléfono 14

#### 50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si comprael corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

#### Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond 30 años de éxito constante

Pida la Kola l'opular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la Crean Scda y el arcmático Ginger Ale Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA Garantizamos la pureza de nuestros productos. - Especialidad en envío a los pueblos.

#### HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

#### MORA&OLMO

Apartado 344

Teléfono 579 San José

brica de Velas «La Corona» ALLI busque siem-

pre los mejores CIGARRILLOS y PUROS

elaborados en el país con tabacos importados

LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After

Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por

cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo

Apartado 233 Teléfono 214

Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Ra-

fael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Den-

tistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Den-

tal de la República. - Toda operación se practi-

ca sin dolor. Dentaduras artisticas a base de cau-

cho, oro, aluminio, metal especial para dentadu-

ras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.

Precios reducidos. - Trabajos garantizados. En-

seguida del Telégrafo, Calle de la Estación al A-

tiantico, 75 varas al oeste, - para abajo de la I-

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabri-camos en todos los estilos y contando ya con

experiencia y buena acogida de muchisimas pa-

rroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA

Lado Sur de Catedral. Apartado de Corre

a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Oficina al lado Oeste del Parque Central

#### Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

David Loria, San José. Rafaela Azofeifa, San José. Carlos Díaz, San José. Roberto Rodriguez, San José. Juan R. Solis, Guadalupe.

#### SALIDAS

Antonio Badilla, Guapiles. Ermelinda Morales, Las Cañas, Antonio González, Limón. Rafael Madriz, Parismina. José E. Ballestero, Manzanillo. José Ma. Quirós, Orotina. Napoleón Piŭar, Nicoya, Pedro Echeverria, Cachi, Felipe Quesada, Puriscal. Acensión Barboza, Turrialba. Joaquin Araya, Montesdeoca, Ezequiel Leitón, San José. Honorio Varela, San José.

#### AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por in serción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SI Ud. necesita comprar barato: muebles, hierro para techo, cocinas, neveras, máquinas para pasto, quebradoras de maiz, molinos de café, planchas, madera usada etc., visite la casa de Compra y venta de toda clase de mercaderias, en la calle del Paso de la Vaca, 150 varas al norte de la Proveedora.

glesia del Carmen.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA

TIP. DE SAN JOSE

#### CON EL

### Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Proovedora») o o en su Clínica Consultorio (trente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

#### AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

#### SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Nichaus.

# Francesa.

Apartado de correo

cos y de primera calidad. - Cantina bien atendida. - Actividad y bue trato en el despacho - Garantía - en la pesa. ---

-- :BILLAR: -